
Prédication 30 janvier 2022 
Jérémie 1 : 4-19 

 
Frères et sœurs, 
 
Dans les textes qui nous sont proposés aujourd’hui, il est question d’appel, 
d’interpellation, nous pourrions dire de vocation. 
 
Dieu, explicitement, choisit ces hommes dont il est question, et il le fait, pour 
certains d’entre eux avant même leur naissance. Ces hommes ont donc été 
destinés, pré-destinés à un rôle particulier. 
 
Dieu avait un projet particulier pour eux, et il le leur a fait savoir, directement. 
 
De ces exemples, nous pouvons déduire que Dieu a un projet, de la même 
manière, pour chacun d’entre nous !! 
N’est-ce pas là une bonne nouvelle ?! 
 
Dieu nous repère, nous reconnaît, nous appelle, nous choisit pour un but 
particulier !! Nous existons à ses yeux et il compte sur chacun.e d’entre nous, 
parce qu’au travers de nous, il a un projet pour son Église, il a un projet pour 
le monde !! 
 
Dieu veut que j’existe, que nous existions, en tant que sujets de notre vie, en 
tant que sujets participant à l’avancée de son Royaume, qui est son projet 
ultime. 
 
C’est encore une bonne nouvelle : Dieu en effet ne souhaite pas des fidèles 
qui baissent la tête et qui subissent, mais des fidèles qui s’engagent, à ses 
côtés, dans les combats de leur temps. 
 
Dieu ne nous attend pas comme objets, même comme objets de son amour, 
mais il nous veut comme sujets, libres !! Libres de recevoir et d’accepter cet 
amour. 
 
Mais justement, sujet a deux significations : celle que je viens d’évoquer qui 
est celui d’être les acteurs de notre vie, mais être sujets, dans le Royaume, 
c’est aussi être les vassaux de ce Dieu auquel nous croyons : acceptons-nous 
toujours d’être les sujets de ce roi-là ?!! 
 
Acceptons-nous toujours les missions qu’il nous confie ?!! 
 
Si nous en jugeons par les textes que nous avons entendus aujourd’hui, dans 
le meilleur des cas, nous avons des résistances. Comme les habitants de 
Nazareth face à la prédication de Jésus ... 
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Comme Jérémie, nous nous trouvons trop jeunes, comme Moïse, nous nous 
prétendons que nous ne savons pas parler, comme Jonas, encore, nous 
fuyons, tournant le dos à la direction qui nous était donnée, sans aller je 
l’espère, jusqu’à nous jeter dans le gouffre pour échapper à notre mission. 
 
Comme Gédéon, enfin, nous n’avons pas assez de forces.… ou de temps, ou 
de capacités, ou d’intelligence, ou bien peut-être il faudrait ne pas être seul : à 
plusieurs, sans doute, je m’engagerais. Ou encore :  je suis trop vieux,  je suis 
une femme, il y faudrait un homme, je suis un homme, il y faudrait une femme, 
je ne sais pas faire …  que sais-je encore ?! 
 
Si le courage nous manque parfois, notre imagination, elle, en tout cas est 
fertile pour trouver les raisons qui feront que nous ne nous mettrons pas en 
avant. 
 
Il arrive ainsi, sans doute, parfois que nous refusions carrément le rôle que 
Dieu nous proposait, et, sans le savoir, nous fragilisons son projet pour le 
monde, nous le retardons. 
 
C’est sans doute parce que nous aussi nous avons des projets sur Dieu !! 
 
Moi qui vous parle, je savais très bien où je voulais qu’il m’envoie pour 
accomplir la mission qu’il m’avait assignée !! … C’était très clair, dans ma tête 
en tout cas, comment douter : tout concordait !!… 
 
Eh bien rien ne s’est présenté comme je le croyais ! 
 
Le Seigneur, a un projet pour chacun d’entre nous, et c’est sûr, cela nous 
bouscule ! 
 
Mais en même temps, ainsi qu’il le dit à Jérémie, et à bien d’autres, il est à nos 
côtés, jamais il ne nous laisse affronter seuls les écueils sur nos routes. Il nous 
le fait même ressentir parfois ! 
 
Plus encore, il écoute nos récriminations. Il nous donne des appuis, nous 
fournit des signes. 
 
A Moïse qui prétend ne pas savoir parler et que l’on ne l’écoutera pas, Dieu 
donne son frère, Aaron, comme porte-parole. 
 
Gédéon, sur le point de lancer son attaque contre les Madianites, a besoin 
d’une assurance nouvelle de la part de son Dieu : sera-t-il vraiment avec lui ? 
Il demande donc un signe : il pose une toison sur l’herbe et demande que la 
rosée au matin suivant, ne soit que sur la toison et non sur l’herbe. C’est ce qui 
se produit. Mais cela ne lui suffit pas encore. 
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Alors il demande le contraire pour le matin suivant, et la toison reste sèche, 
tandis que l’herbe est couverte de rosée. Dieu se plie à ses attentes, pour lui 
permettre de renforcer son courage. Notons quand même que du coup, 
Gédéon a gagné deux jours !! 
 
Heureusement que Dieu est patient !! 
 
Quant à Jérémie, nous avons entendu les promesses qu’il lui fait : il l’établit 
comme une forteresse, une colonne de fer, des murs de bronze. Avec son aide, 
Jérémie ne faiblira pas !! 
 
Ainsi donc Dieu appelle. Il donne les outils et les assurances qu’il faut pour que 
celui qu’il a choisi accomplisse sa mission. Il attend aussi s’il le faut, le temps 
nécessaire à sa maturation !! 
 
Alors !! 
 
Qu’attendons-nous, nous tous ici pour nous engager ?! 
 
Dieu a besoin de nous ! 
L’Église a besoin de nous !! 
 
Croyez-vous que la présence régulière au culte suffise ? Nous le savons bien, 
c’est d’abord pour nous que nous sommes ici, ce temps de pause dans nos 
semaines chargées nous fait du bien, spirituellement, et aussi moralement. Et 
c’est bien ainsi !! Que le culte soit un temps de ressourcement n’est certes pas 
contraire à la volonté de Dieu. 
 
Cela fait sans doute partie des éléments qu’il met à notre portée pour nous 
aider à avancer sur le chemin qu’il tente de nous indiquer. 
 
Mais, je le répète, il a besoin de nous ! 
Il a besoin de l’engagement concret de chacun à son service, au côté de ceux 
qui œuvrent déjà, et qui, peut-être, se fatiguent !! 
 
Rappelez-vous l’histoire de Moïse, lors du combat d’Israël contre Amalec. 
Tant que Moïse garde les mains levées, Israël a le dessus, mais dès que ses 
bras faiblissent et se baissent, Amalec est le plus fort. 
 
Il faut alors que Aaron d’un côté, et Hour de l’autre lui soutiennent les bras, 
jusqu’au coucher du soleil, pour qu’enfin, Josué, à la tête des troupes Israëlites 
soumettent les Amalecites. 
 
Moïse soutenait Josué et son peuple par son geste, mais il a fallu l’aide d’Aaron 
et de Hour pour tenir jusqu’au bout … 
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Et il a fallu quand même que Josué et ses hommes combattent !! 
 
C’est ensemble, mais chacun dans son rôle qu’ils ont pu être vainqueurs ! Et 
c’est exactement cela que Dieu attend de nous. 
 
Il nous appelle, chacun, à notre poste bien spécifique, pour qu’ensemble, nous 
puissions vaincre, pour sa gloire ! 
 
Alors, frères et sœurs, assez d’excuses, aussi bonnes soient-elles, remettons-
nous à l’écoute de cette voix qui, inlassablement, nous appelle. Vers où nous 
enverra-t-il ? Nous ne le savons pas. 
 
Et si nous avons peur d’avoir manqué son appel, de ne pas l’avoir entendu,  
nous pouvons aussi le lui demander !! 
 
Seigneur, me voici, où m’envoies-tu ?! 
Et nous pouvons ensuite répondre présent avec cœur, et avec joie, car c’est 
en vivant notre vocation, que nous nous accomplissons véritablement nous-
mêmes. 
 
Et Luther disait que notre vocation de chrétiens, nous pouvions la vivre dans 
toutes nos activités, nos travaux, nos métiers, quels qu’ils soient. 
 
Et notre petite communauté a bien besoin aussi de chacun et chacune pour 
pouvoir rayonner comme Dieu l’attend de nous. 
 
Alors ?! Si nous faisons le point, nous avons : l’appel au départ, le soutien 
pendant la route et la joie de nous réaliser … Qu’attendons-nous pour y aller ?  
Amen 
 
 
 
 
 


